

L'Hôtel Château Laurier Québec, instigateur de ce terme, est le premier établissement reconnu comme francoresponsable en Amérique. Il est situé à Québec, capitale nationale du Québec, au Canada.

Être francoresponsable c'est...

L'engagement à promouvoir la langue française et la culture francophone dans toute sa pluralité et sous toutes ses formes.

Au même titre que l'écoresponsabilité, qui démontre un respect de l'environnement et de la nature, la francoresponsabilité (ou franco responsabilité) témoigne d'un engagement clair envers le respect et la promotion de la francophonie, de son patrimoine, de sa culture et de sa langue. Une organisation ou une personne francoresponsable contribue au rayonnement de la langue française dans son milieu par des actions engagées et concrètes. L'objectif premier est de contribuer à rapprocher les francophones de partout dans le monde en s'appuyant sur des valeurs universelles de responsabilisation, de participation et de partage pour faire la promotion de la francophonie.

Cette notion fait notamment appel à l'idée de perpétuer le riche patrimoine légué par les générations passées aux générations actuelles et futures de façon à pérenniser la francophonie.